

Modera inversión fija tendencia bajista (Reforma 04/05/17)

Modera inversión fija tendencia bajista (Reforma 04/05/17) Adriana Arcos Cd. de México (04 mayo 2017).- Después de que en enero la inversión en el País pasara por un momento de alta incertidumbre por el inicio de una nueva administración presidencial en Estados Unidos, en el segundo mes del año, se moderó la restricción de los flujos inversionistas en maquinaria y equipo y en la construcción. En dicho mes, la inversión fija bruta cayó 0.82 por ciento, una moderación en tendencia a la baja que mostró un mes antes cuando perdió 1.75 por ciento. El crecimiento en los flujos de la maquinaria nacional así como una moderación en el descenso de la maquinaria importada ayudaron a que el indicador moderara su tendencia a la baja. De acuerdo con cifras desestacionalizadas por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), en febrero la inversión en la maquinaria total avanzó 0.02 por ciento en el mes, desde una caída en enero de 2.66 por ciento, sector que fue impulsado por un crecimiento en la maquinaria nacional que avanzó 1.01 por ciento, mientras que la importada bajó 1.23 por ciento, la segunda baja seguida. En el mes en cuestión, destacó un descenso de 10.45 por ciento mensual en el equipo de transporte importado, primer baja en los últimos cuatro meses. Por el contrario, la construcción aceleró la tendencia bajista con una contracción de 1.34 por ciento, la cuarta consecutiva y la más alta en los últimos tres meses. Por tipo, la construcción de tipo residencial subió 0.87 por ciento, mientras que la no residencial cayó 3.05 por ciento. Las constantes bajas de los flujos de inversión en los últimos meses debido a la incertidumbre que generó la renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLCAN) con el primer socio comercial de México así como la fuerte depreciación de la moneda el año pasado, que encarece los bienes del extranjero, han provocado un deterioro del indicador comparado con sus niveles del año pasado. Respecto a febrero de 2016, la inversión fija bruta tuvo un descenso de 2.50 por ciento, el segundo consecutivo y el más alto desde diciembre de 2013. La maquinaria subió 3.73 por ciento debido a un incremento de 10.29 por ciento en la maquinaria nacional. La construcción fue menor en 4.12 por ciento, presionada por una baja de 11.72 por ciento en la construcción residencial.